



# «Las mujeres tenemos que estar allí donde se toman las decisiones»

La europarlamentaria socialista Iratxe García da una conferencia sobre las políticas de igualdad de género en la UE

ISABEL RUBIO ARROYO

**SALAMANCA.** La europarlamentaria y presidenta de la Comisión de Derechos de la Mujer e Igualdad de Género del Parlamento Europeo, Iratxe García, impartió ayer una conferencia titulada 'Políticas de Igualdad de Género en la Unión Europea' en la Universidad de Salamanca en el marco de las actividades organizadas por el Máster y Doctorado en Estudios Interdisciplinarios de Género de la Usal.

García declaró que «la igualdad es una política fundamental en el seno de la Unión Europea, ya que la mitad de la población en Europa somos mujeres y las políticas no se pueden hacer a nuestras espaldas».

A pesar de que «España hace años fue un referente para otros países de la UE, como con la ley contra la violencia de género, algunas de sus políticas han sufrido un grave retroceso», subrayó. Por ejemplo, el país está por detrás en materia de brecha sala-



Iratxe García, junto al vicerrector de Promoción y Coordinación, José Ángel Domínguez. :: ALMEIDA

rial ya que las mujeres cobran de media en la Unión Europea un 16,8 por ciento menos que los hombres, y en España un 24 por ciento.

Además explicó que la crisis económica y las políticas llevadas a cabo por las instituciones europeas en los últimos años han provocado un de-

terioro en los sistemas de protección social y de derechos de los trabajadores y trabajadoras, de manera que «las mujeres en Europa y en España tienen una posición más precaria que antes».

También reivindicó la necesidad de una directiva de maternidad, refi-

riéndose a la «directiva de salud de las madres trabajadoras», pues no se debería permitir que las empresas despidan a mujeres por estar embarazadas o poco después de tener un hijo, y sería primordial incorporar el servicio de paternidad.

En cuanto a la discriminación en

los cargos políticos, se negó a aceptar que «cuando vemos fotos de un gobierno en el que todos son hombres sea porque no haya ninguna chica con capacidad, ganas, ilusión y compromiso para ocupar un puesto en el equipo» y consideró que «las mujeres tenemos que estar allí donde se toman las decisiones».

Igualmente recordó que no hay que olvidar a las mujeres que sufren día tras día más allá de nuestras fronteras, como «las que viven en un campo de refugiados en Siria o aquellas que son violadas en América Latina y no pueden abortar».

Como jefa de la delegación del PSOE en el Parlamento Europeo, declaró que su partido está empeñado en «construir una Europa diferente, del crecimiento, de la inversión y del empleo», y anunció su deseo de que el próximo 24 de mayo, el PSOE gane las elecciones municipales y ofrezca «una alternativa clara de país».

En la sesión también estuvieron presentes el vicerrector de Promoción y Coordinación, José Ángel Domínguez; la directora del Máster, Ángela Figueruelo, que declaró que «hay que hacer pedagogía para conseguir vivir en un mundo igualitario»; el coordinador del Doctorado, Fernando Martín, que reivindicó que la igualdad también es materia de hombres; y la profesora y secretaria del Máster, Marta del Pozo, que presentó a la eurodiputada socialista con una de sus canciones favoritas, 'Ella' de Bebe, que explica la transformación de una mujer que tras haber sufrido mucho, logra recomponerse y «sueña lo que quiere sin preocuparse por nada».